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Die Sanierung und Erneuerung der Schulanlage Hofacker hat im April 2018 begonnen. Die 
grosszügige Aussenanlage ist im Inventar der schützenswerten Gärten und Anlagen. In der 
Weisung 2016/211 schreibt der Stadtrat: 
Der Schutz des teilweise fast 120-jährigen Baumbestands wird bei der Planung und während 
der Bauarbeiten berücksichtigt. ... An verschiedenen Stellen sind denkmalpflegerische Korrektu
ren vorzunehmen, wo über die Jahre hinweg die ursprüngliche klare Gestaltung durch zuwach
sen oder Eingriffe verloren gegangen ist. Die Bäume und Gehölze, die in schlechtem Zustand 
sind, wurden von einer Baumpflegerin fachgerecht überprüft. Die Bäume, die sich als nicht er
haltenswert herausgestellt haben, werden entfernt bzw. wenn möglich wieder ersetzt. 

Der Hitzesommer 2018 hat drastisch in Erinnerung gerufen, wie wichtig Bäume sind, die Schat
ten und Kühle spenden. Sie tragen auf Schulanlagen zu erträglichen Temperaturen und damit 
zu guten Lernbedingungen bei. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Welche Massnahmen wurden konkret getroffen, um den Baumbestand auf der Schulanlage 
Hofacker während der Bauarbeiten zu schützen? 

2. Welche denkmalpflegerischen Korrekturen wurden bzw. werden bei der Sanierung vorge
nommen? Wir bitten um eine vollständige Zusammenstellung. 

3. Welche Bäume werden entfernt? Welche werden ersetzt? Ist der diesbezügliche Plan „SA 
Hofacker Situation Umgebung" vom Dezember 2016 noch gültig? 

4. Was geschieht mit den Bäumen und Sträuchern zwischen Schulhaus und Hofackerstrasse 
(beim Haupteingang)? 

5. Die (anrechenbare) Grünfläche auf der Schulanlage Hofacker wird durch die Sanierung und 
Erneuerung um 37% reduziert. Welche Massnahmen werden getroffen, damit das Grünvo
lumen auf der Schulanlage erhalten bleibt? 

6. Wie viele m3 beträgt das Grünvolumen auf der Schulanlage Hofacker vor der Sanierung? 
Wie viele m3 sind es nach der Sanierung? 


